
Salles de bain de genre         
neutre 

de Noor Labed 
 
Le concept de la transsexualité est encore             
aujourd’hui méconnu. Or, grâce à Caitlyn           
Jenner, on en parle maintenant plus que             
jamais. Surtout avec la controverse des salles             
de toilettes publiques aux ÉtatsUnis. 
  
On a déjà quelques salles de toilettes familiales               

ouvertes à tous un peu partout dans les lieux publics. Cependant,                     
cellesci ne sont pas assez dispersées dans la ville pour que tous y                         
aient accès. C’est pour cette raison qu’on pense aux salles de bains                       
de genre neutre. 
 
Pour l’année académique 201617, l’Université         
d’Ottawa a installé deux salles de bains unisexes               
qu’on croit être les premières du genre dans la                 
ville. Le concept demeure controversé. Certains           
trouvent que c’est accueillant et que c’est un               
grand pas vers l’avant pour la société. Or,               
d’autres trouvent que ça mènera à plusieurs             
conflits de sécurité et de discrimination. Il y en a                   
même qui se sentent inconfortables face à ce               
concept. Cette inquiétude est malheureusement         

 



 
 

justifiable par l’incident de voyeurisme à l’Université de Toronto en                   
octobre 2015. 
  
De plus, il y a aussi la crainte qui vient avec le coût d’un tel                             
investissement. Il n’est pas évident de mettre de l’argent à part pour                       
des salles de toilettes pour le « troisième sexe ». On pourrait tout                         
simplement se mettre d’accord que ces derniers peuvent utiliser la                   
salle où ils se sentent confortables. Malheureusement, ce n’est pas                   
aussi simple que ça. On court toujours le risque de la discrimination                       
dans les salles de bain. 
 
L’école secondaire publique De La Salle pense s’investir dans une                   
salle de bain du genre bientôt pour assurer que ses élèves se sentent                         
tous confortables dans leur école. Un investissement qui marquera                 
l’histoire de l’école. Espérons que tout se passera comme prévu. 
 
 

Les femmes à tout  
 
de Pascale CouturierRose 
  
Enseignante, infirmière, secrétaire… Les       
femmes ont longtemps à restreinte leur choix de               
carrière aux métiers typiquement féminins.         
Estce encore le cas aujourd’hui ?͵ 
  

Le rôle des femmes sur le marché du travail a                   
beaucoup évolué au cours du dernier siècle. Les femmes ont su, peu                       
à peu, prendre leur place dans un monde qui était auparavant                     
strictement réservé aux hommes. Cependant, encore aujourd’hui, les               
femmes ont tendance à limiter leurs possibilités d’emplois en                 
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excluant des métiers pratiqués avant         
tout par des hommes. C’est une réalité             
qu’un évènement organisé par La Cité           
collégiale vise à changer en incitant les             
jeunes filles à explorer des carrières à             
prédominance masculine. 
  

Les filles et les carri¯res non      
traditionnelles, un évènement composé       
d’une série d’ateliers, s’est déroulé le           
jeudi 28 avril 2016, à La Cité collégiale.               
Des services d’urgence à la technologie           
en mécanique : il y en avait pour tous                 
les goûts. Les ateliers, s’adressent aux           
jeunes filles du secondaire, étaient         
animés surtout par des professeures de           

La Cité ou par des élèves. J’ai eu la chance d’assister à six ateliers                           
en tout : architecture, environnement forestier, génie civil               
(construction), génie informatique (programmation), systèmes         
informatiques et génie électronique. Chaque femme était une experte                 
dans son domaine. Elles se présentaient, expliquaient ce qu’elles                 
enseignaient ou étudiaient et nous parlaient de leurs parcours. 
  

Le message général de l’évènement : Ne pas baisser les bras et se                         
dire dès le début qu’on ne peut pas exercer un métier simplement                       
parce qu’on est une femme. Plusieurs animatrices ont rajouté qu’on                   
doit, au contraire, utiliser notre point de vue féminin comme un atout :                         
les femmes apportent de la diversité dans l’environnement de travail,                   
dans les idées et les façons de faire. C’est un message qu’il faudrait                         
mieux diffuser aux jeunes femmes à travers le monde. Il ne faut pas                         
supposer qu’en raison de l’augmentation de la présence féminine sur                   
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le marché du travail depuis les années 1950, qu’il ne reste plus de                         
travail à faire. 
  

En effet, les domaines tels que la foresterie, les services d’urgence                     
ou de la construction sont encore vus comme étant des métiers pour                       
les hommes. C’est souvent dans ces carrières, exigeant une grande                   
force physique, que les femmes ont une présence moins forte. Des                     
préconceptions, comme les femmes sont moins fortes que les                 
hommes, ont un gros impact sur la génération de femmes qui                     
s'apprête à se lancer dans des études postsecondaires ou sur le                     
marché du travail. 
  

C’est en fait ce que les animatrices de la journée Les filles et les                        
carri¯res non traditionnelles visaient à dénoncer. En tant que               
femmes, nous sommes capables de tout faire. Il faut arrêter de se                       
mettre des bâtons dans les roues en associant des genres aux                     
carrières. Il faut apprendre aux filles à poursuivre leurs passions sans                     
se soucier des préjugés présents dans la société. 
  
 

La cyberintimidation et 
les adolescents 
de Katya Legault Young 

 
La cyberintimidation est une inquiétude mondiale           
pour tout parent et adolescent. L’intimidation sur le               
web est beaucoup plus fréquente chez les             
adolescents, parce que c’est souvent anonyme.           
C’est pour cela qu’il faut faire beaucoup plus               
attention avec qui nous parlons en ligne. 
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Il y a environ 1 000 000 d’élèves qui ont été harcelés ou intimidés sur                             
les sites internet tels que Instagram et Facebook au cour des                    
dernières années. Or, 90% des jeunes adolescents qui se font                   
harceler ou qui ont été intimidés ne le rapportent pas. Un adolescent                       
pourrait ne pas savoir qu’il fait de l’intimidation, car ses parents n’ont                       
jamais abordé le sujet. Seulement 7% des parents aident leurs                   
enfants avec leurs troubles de cyberintimidation ou s’ils ont été                   
victime de celleci. 
 
De plus, ce type d’intimidation est encore plus               
dangereuse pour les victimes, car le contact             
est anonymes et pas face à face. Les               
victimes sont alors impuissantes à confronter           
leur agresseur, car elles ne savent pas qui est                 
cette personne. La cyberintimidation est un           
crime très sérieux, que les adolescents ont             
beaucoup de défis à surmonter. Par ailleurs,             
ces jeunes agresseurs imitent les         
comportements de leur entourage, et la plupart répètent ce patron                   
d’intimidation avec d’autres victimes. En 1999, un garçon sur dix qui                     
a fait de la cyberintimidation pendant une période de de 4 à 5 ans est                             
à risque de commettre un autre crime plus sévère avant l’âge de 24                         
ans. Si vous connaissez quelqu’un qui se fait intimider ou qui                     
intimide, je vous suggère de contacter les numéros cidessous afin                   
d’aider les jeunes adolescents à trouver de l’aide. Tel Jeunes au 1                       
(800) 263 2266 et Jeunessej’écoute.ca et leur numéro de téléphone                   
est le 1 (800) 668 6868. 
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Internet : Espace non       
protégé ; non modéré 

de Beata Elliott   
 
 
Elle a quinze ans. Elle n’est pas la plus belle,                   
mais pas la plus laide non plus. Tous les jours,                   
elle passe des heures sur Internet, à gérer un                 
blogue portant de ses intérêts et à interagir avec                 
ses amis en ligne. Et régulièrement, elle se fait                 
traiter de pute, d’imbécile et de salope. 

 
Je suis tannée de voir des gens qui insultent et attaque quiconque                       
qui essaye d’exprimer son opinion en ligne. Je suis tannée du fait                       
qu’on blâme toujours les victimes de harcèlement, en les                 
encourageant à tout simplement quitter l’internet s’ils ne veulent pas                   
que les gens leur insultent. Tout le monde sait qu’il ne faut pas lire les                             
commentaires sur ses articles, ou rechercher son nom sur Twitter, ou                     
répondre aux messages négatifs qu’on reçoit sur les médias sociaux.                   
Ce ne devrait pas être de même. 
 
Plus nous devenons dépendants des médias sociaux, plus difficile il                   
est d’éviter le harcèlement en ligne. Pour les jeunes d’aujourd’hui,                   
l’internet offre des opportunités de publication, de partage de ses                   
œuvres, et d’interaction avec d’autres personnes ayant les mêmes                 
intérêts que soi. Un artiste qui affiche ses oeuvres sur Instagram veut                       
savoir ce que les autres y pensent. Un écrivain qui publie une histoire                         
courte sur Wattpad veut discuter avec ceux qui aiment son écriture.                     
Un journaliste doit être actif sur Twitter afin d’être au courant des                       
nouvelles et de faire la promotion de leur journal. Malheureusement,                   
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il est impossible de trouver des commentaires positifs sans passer                   
par le négatif, et c’est souvent ces derniers qui sont les plus                       
passionnés et agressifs. Et même chez ceux qui sont habitués à                     
recevoir ces genres de messages, ça blesse. Personne ne veut                   
entendre qu’il est laid, ou agaçant, ou peu talentueux, ou qu’il mérite                       
de mourir, surtout s’il a peu de confiance en ce qu’il fait. 
 
Je comprends que beaucoup de personnes trouvent du confort en                   
l’anonymat auquel ils ont droit sur Internet, mais cela peut aussi                     
s’avérer problématique. Il est très facile d’encourager quelqu’un à se                   
suicider, ou d’attaquer un journaliste pour son opinion, si on est sûr                       
qu’on ne verra jamais de conséquences. D’ailleurs, il est très difficile                     
d’accuser quelqu’un de harcèlement si on ne connaît ni leur nom, leur                       
apparence, leur âge ou leur emplacement. Même si on affiche notre                     
information personnelle en ligne, on le trouve encore plus facile                   
d’intimider quelqu’un quand on ne les parle pas face à face. 
 
Je ne dirai jamais que l’internet est mauvais. C’est un endroit où les                         
jeunes peuvent démontrer leur talent et interagir avec des personnes                   
qui ont les mêmes intérêts qu’eux. Mais c’est aussi un endroit où les                         
gens n’hésitent pas à attaquer les personnes avec qui ils ne sont pas                         
d’accord, ou qu’ils n’aiment tout simplement pas — et où les critiques                       
peuvent être beaucoup plus violents et méchants qu’ils le sont en vrai                       
vie. Certains sont capables de les gérer, mais pour d’autres, ces                     
commentaires peuvent avoir un effet néfaste sur la confiance en soi.                     
Le plus que notre société commence à devenir dépendant de                   
l’internet, le plus difficile qu’il devient d’éviter le harcèlement en ligne. 
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Le déclin du droit du citoyen 
 
de Nicolas Michaud 
 
Récemment, les tensions ont augmenté entre la             
Russie et l’OTAN, après que des forces de l’OTAN                 
se soient stationnées dans les eaux           
internationales près de la Russie. Les deux             
organisations ont commencé s’attaquer avec des           
embargos et utilisent leurs médias pour influencer             
la population. Certains se posent maintenant la             

question : « Qui fautil croire ?͵ » 
 
Les gouvernements ont recours à de la propagande lorsqu’ils                 
essayent de gagner le support des gens par la diffusion de messages                       
biaisés, surtout en temps de guerre où « il faut faire croire 

● que notre camp ne veut pas la guerre 
● que l’adversaire en est responsable 
● qu’il est moralement condamnable 
● que la guerre a de nobles buts 
● que l’ennemi commet des atrocités délibérées (pas nous) 
● qu’il subit bien plus de pertes que nous 
● que Dieu est avec nous 
● que le monde de l’art et de la culture approuve notre combat 
● que l’ennemi utilise des armes illicites (pas nous) 
● que ceux qui doutent des neuf premiers points sont soit des                     

traitres, soit des victimes des mensonges adverses (car               
l’ennemi, contrairement à nous qui informons, fait de la                 
propagande). » 

Elle est encore pratiquée aujourd’hui dans des milieux scolaires,                 
commerciaux et autres. Un exemple parfait pour montrer que les                   
gens sont de plus en plus contrôlés serait la campagne manichéenne                     
contre la Russie et les musulmans où l’OTAN essaye de montrer                     
grâce à de la propagande qu’ils sont les gentils et que leurs ennemis                         
sont les méchants..   
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La publicité, à sa forme la plus pure, n’est pas de la propagande,                         
mais si elle est trop intensive comme dans la vie d'aujourd'hui, où l’on                         
trouve une marque de commerce dans n’importe quelle place                 
publique, alors elle est comparable à de la propagande et entre dans                       
le même contexte.   
   
Une autre forme de contrôle non démocratique est le lobbyisme. Le                     
lobbyisme est l’acte commis par un lobby (un groupe comme une                     
entreprise qui peut exercer une certaine influence sur les pouvoirs                   
publics). Le lobbyisme est surtout associé           
aux groupes ayant établi des monopoles et             
qui souhaitent garder une certaine influence           
sur les gens. Par exemple, Google est             
devenu un très grand lobby et son influence               
s’étant jusqu’à De La Salle, avec les             
comptes Google CEPEO. 
 
On voit aussi de plus en plus de politiciens                 
et de hauts responsables utiliser le           
patriotisme à leurs propres fins, notamment           
pour justifier des guerres, des embargos ou             
des décisions pour surveiller les gens           
comme le « Patriot Act » aux É.U. ou bien le                     
projet C51 au Canada. Dans ces casci, on               
fait croire aux gens que leur surveillance             
bénéficie à la sécurité de la nation. 
 
En conclusion, la société n’est pas aussi             
démocratique que ce qu’on pourrait croire, mais ça ne veut pas dire                       
que ces pouvoirs non démocratiques agissent contre le citoyen. Par                   
exemple, Google aide les étudiants à compléter leurs travaux et                   
Microsoft produits des logiciels informatiques qui sont utilisés partout                 
dans le monde incluant à De La Salle. Les lobbys ne promeuvent pas                         
nécessairement de mauvaises intentions, mais bien les leurs. Ça va                   
aussi pour les compagnies qui compétitionnent et pour les politiciens                   
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manipulant l’esprit patriotique des gens. Mais, ce qu’il faut savoir                   
c’est ce qui nuit aux citoyens et l’empêcher d’avoir plus d’influence. 
 
S’habiller bio!  

de Taisa Graça 
 
Nous connaissons déjà la nourriture biologique           
et ses avantages. Pourtant, les vêtements           
biologiques deviennent aussi de plus en plus             
populaires. Mais, qu’estce que « vêtement           
biologique » veut vraiment dire ?͵   
 
D’abord, les vêtements biologiques sont fabriqués           
avec des matériaux naturels ou recyclés.           

C’estàdire que les fibres ne contiennent pas de pesticides ni                   
d’herbicides. Ils sont traités ainsi que teints sans produits chimiques                   
et métaux lourds. La consommation durable contribue à préserver la                   
biodiversité en cultivant des semences qui n’ont pas été                 
génétiquement modifiées. De plus, les méthodes d’irrigation             
traditionnelles et artisanales utilisent beaucoup moins d’eau et               
produisent moins de dioxyde de carbone que les industries de                   
vêtements réguliers. Les vêtements biologiques aident à éliminer les                 
risques de produire des réactions allergiques pendant le               
développement d’un jeune enfant. Également, les industries textiles               
biologiques offrent un environnement sûr et juste pour tous les                   
travailleurs. 
 
En voulant en savoir plus, j’ai interviewé Ugo de Respecterre, une                     
entreprise québécoise qui vend, fabrique et encourage les gens à se                     
vêtir de façon écoresponsable : 
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Quels sont vos défis à fabriquer des vêtements               
écoresponsables ?͵ 
 
D’une part, il est difficile de convaincre les consommateurs de payer                     
un vêtement plus cher pour des avantages qui ne lui seront pas                       
personnellement bénéfiques. C’estàdire des fibres qui seront plus               
saines pour l’environnement, des teintures qui ne vont pas créer un                     
déversement toxique, ou bien des vêtements qui sont confectionnés                 
dans le respect des droits de l’homme. Évidemment, nous sommes                   
tous indirectement concernés par la conservation de l’environnement               
dans lequel nous vivons, mais certaines personnes ne se sentent pas                     
directement concernées et ne sont pas prêtes à payer un peu plus                       
cher pour ces vêtements. 
 
D’autre part, dans le domaine textile, il y a des quantités minimums à                         
respecter pour faire fabriquer des tissus, teindre des tissus, teindre                   
du fil, etc. Par exemple, si nous voulons faire tricoter et teindre notre                         
tissu au Québec nous devons acheter au minimum 500 m par                     
couleur. Ce qui, pour une petite compagnie comme la nôtre, est un                       
investissement considérable sur le plan financier. 
 
Quelle est votre partie préférée de la confection de vêtements                   
écoresponsable ?͵ 
La découverte de nouveaux tissus, de nouvelles techniques, de                 
nouvelles fibres, etc. Travailler pour, un jour, avoir un tissu de                     
chanvre cultivé au Québec, cultivé au Canada est une motivation qui                     
nous emballe tous. Aussi savoir que l’on fait partie de la solution est                         
une motivation très gratifiante. 
 
Quelle est votre expérience dans la confection de vêtements                 
écoresponsable ?͵ 
 
Respecterre offre des vêtements écologiques depuis 2007. Nous               
faisons nousmêmes la création des patrons, la taille des tissus, la                     
confection à la machine à coudre et la vente en gros et aux détails de                             
notre propre collection. Nous travaillons avec des tissus écologiques                 
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principalement en fibre de bambou, de coton bio, de chanvre et de                       
lin. Nous avons une expérience de plus de 20 ans dans la confection                         
à la machine à coudre. Nous travaillons avec quelques autres                   
compagnies de vêtements québécoises écoresponsables au niveau             
de la confection et de la vente. 
 
Bref, en achetant des vêtements biologiques, on aide non seulement                   
l’environnement, mais nousmêmes. On porte des tissus sûrs et                 
luxueux qui bougent avec les mouvements de nos corps, pas contre.                     
Bien que la mode change chaque saison, la consommation                 
biologique sera toujours en style !͵ 
 
2017, on célèbre! 

de Sarah Pichette 
 
2017 arrive à grands pas et on l’annonce remplie                 
d’activités amusantes. C’est une année         
importante puisque l’on fête notre 150e           
anniversaire en tant que nation.  
 
« À titre de capitale du Canada, nous               
avons l’habitude d’accueillir des       
événements nationaux et     

internationaux. Toutefois, accueillir le monde entier           
dans la capitale lors du 150e anniversaire du Canada                 
est une occasion unique » a déclaré notre maire, Jim                   
Watson.  
 
En 2017, le Canada célébrera son 150e anniversaire en tant que                     
peuple ;͵ les Canadiens convergeront vers la capitale pour prendre                 
part à une année de célébrations. Ottawa 2017 a comme mission de                      
concevoir de grandes expériences à la fois audacieuses, émouvantes                 
et engageantes qui viendront compléter les célébrations nationales,               
les événements annuels et les festivals. La ville vibrera au rythme                     
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